## Caudal

## Hunosa retrasa la cesión del pozo Santa Bárbara y el Alcalde pedirá explicaciones

El Ayuntamiento y la hullera llevan meses con el convenio cerrado para que la explotación pase a manos municipales y solo falta la firma

## Mieres del Camino, Julio VIVAS

La cesión de las instalaciones del pozo Santa Bárbara -propiedad de Hunosa- al Ayuntamiento se está retrasando "sin explicación", a pesar de que el convenio lleva meses cerrado. Por ello, el Alcalde, Aníbal Vázquez, tratará de cerrar una reunión con la hullera para conocer el motivo de este retraso, además de tratar otros asuntos que conciernen a ambas partes. À pesar de la demora, el edil de Cultura, Juan Ponte, aseguró estar "tranquilo", ya que está todo arreglado a la espera de que se produzca la firma.

El Ayuntamiento de Mieres tiene mucho interés en el desarrollo turístico del pozo Santa Bárbara. Además, está contando con la ayuda de la asociación cultural y minera "Santa Bárbara". La en-

tidad ha realizado un inventario de los objetos que la Fundación Sanatorio Adaro cederá para exponerse en el interior de la explotación. Se trata de material médico y las máquinas de los antiguos quirófanos (algunas de ellas de la primera mitad del pasado siglo) que durante los últimos años se han almacenado en el Sanatorio Adaro. Esta muestra es gracias a un convenio que el centro sanitario suscribirá con el Consistorio mierense.

Entre los elementos hay un aspirador endodigestivo de la casa Wangestein del primer tercio del siglo XX y un respirador de los años setenta de la empresa Bennett. También figuran otros materiales curiosos como una sierra circular para cortar las gasas sanitarias utilizadas en las intervenciones quirúrgicas.



Las instalaciones del pozo Santa Bárbara, en Turón. | FERNANDO GEIJO

Eso sí, las visitas el pozo Santa Bárbara no se inaugurarán con la exposición del Adaro. El concejal de Cultura había asegurado que "nos guardamos una sorpresa que no desvelaremos hasta que podamos ponerle fecha".

El Ayuntamiento de Mieres lleva varios años intentando conseguir que Hunosa le cediese las instalaciones del pozo Santa Bárbara. La explotación, considerada como Bien de Interés Cultural, fue rehabilitada en el año 2015. En esta intervención se recuperaron los dos castilletes, la sala de compresores y el pozo de ventilación. La recuperación de la sala de compresores, construida hace un siglo, en 1915, y modificada en 1960 supuso la obra más importante. Los trabajos contaron con un presupuesto de un millón de euros procedentes del Gobierno central, aunque finalmente se ejecutaron por 662.483 euros, siendo dirigidos por el arquitecto José Ramón Fernández Molina. Desde entonces se han organizado visitas guiadas, primero desde el propio Ministerio de Cultura y después por parte de Hunosa, aunque el Consistorio mierense tiene un plan mucho más amplio para desarrollar en esta instalación.

Asimismo, el pozo turonés está incluido en el nuevo proyecto de señalización turística que desarrollará el Ayuntamiento gracias al programa Leader de la Montaña Central. De este modo, tendrá señalización detallada.





